

## ARBEITERINNEN ZEITUNG

**März 202**<sup>4</sup>

### Zeitung der MLGS Marxistisch-Leninistische Gruppe Schweiz

Impressum | Kontakt | ViSdP.:

Arbeiterbildung Zürich, 8000 Zürich

Mail: info@MLGS.ch | www.MLGS.ch | www.ICOR.info

# Für die Perspektive der Befreiung der Frau im Sozialismus

#### Die Frauen der Kommune

Vor 150 Jahren, im März 1871 stürzte das Proletariat in Paris erstmals die alte Macht und errichtete eine neue Macht, den ersten Staat der Arbeiterinnen und Arbeiter. Die Pariser Kommune war "der ruhmreiche Vorbote einer neuen Gesellschaft." Die Kommune legte erste Keime einer wirklichen Befreiung der Frau, schuf Fabrikarbeitsplätze für deren finanzielle Unabhängigkeit, Industrieberufsschulen für Mädchen, ein Scheidungsrecht, behandelte eheliche und uneheliche Kinder gleich. Sie erließ ein Dekret zur Gleichstellung der Frau.

## Kapitalismus heisst doppelte Ausbeutung und Unterdrückung der Frau

Arbeiterinnen sind in diesem kapitalistischen System doppelt unterdrückt und doppelt ausgebeutet. Kurz gesagt, dieses System basiert auf patriarchalisch geprägten Familien- und Sozialbeziehungen, die ihren Ursprung im Privateigentum haben.

Die ICOR fördert den Kampf für die Befreiung der Frau in Verbindung mit dem Kampf für nationale Befreiung, die proletarische Revolution, wirkliche Demokratie und den Sozialismus sowohl in den imperialistischen wie auch in den vom Imperialismus abhängigen Ländern. Sie fördert die Rolle der Frauen in den politischen Bewegungen und revolutionären Parteien! Deshalb lädt sie internationale Frauenorganisationen ein, am Aufbau der internationalen

antiimperialistischen Einheitsfront gegen Faschismus und Krieg mitzuwirken.

In der Coronapandemie in Wechselwirkung mit der Weltwirtschafts- und Finanzkrise zeigt der Imperialismus sein wahres Gesicht. Die Profitwirtschaft ist unvereinbar mit nachhaltigem Gesundheitsschutz für die Masse der Menschen.

#### Die weltweite Frauenbewegung geht voran

Umso mehr ist es heute an der Zeit, die Pariser Kommune und ihre Lehren unter der Masse der Frauen bekannt zu machen und zu verankern: Sei es in Indien wo in einem Jahr neun Generalstreiks stattfanden, die Textilarbeiterinnen und Bäuerinnen in Bangladesch. Oder in Südafrika, wo 59% der Jugend arbeitslos ist und ein von den Massen befolgt wurde. In Frankreich, wo sich Präsident Macron Massenkämpfe entgegenstellen. Was die Pariser Kommune begonnen, die sozialistische Oktoberrevolution und die sozialistische Revolution im China Mao Zedongs erprobt und verwirklicht haben – all das steht heute auf der Tagesordnung der Weltgeschichte:

Die Befreiung der Frau in befreiten, demokratischen und sozialistischen Ländern.

Kämpfen wir länderübergreifend und gemeinsam, Männer und Frauen, in ICOR und Einheitsfront für die Befreiung der Frau, Freiheit, Demokratie und Sozialismus.

(Erklärung der ICOR –Internationale Koordination revolutionärer Parteien und Organisationen-Gekürzte Fassung, in voller Länge: www.icor.info)